
 

Universidade Federal Fluminense 
INSTITUTO DE COMPUTAÇÃO  
 

 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO DIA DEZESSEIS DE OUTUBRO DE DOI S MIL E TREZE, Página 1 de3 

 
 

Minuta da 
NONA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2013 DO COLEGIADO DO INST ITUTO DE COMPUTAÇÃO 

 
Aos dezoito dias do mês de outubro de dois mil e treze, às catorze horas e quinze minutos, sob 1 
a presidência do professor José Henrique Carneiro de Araujo , Diretor do Instituto de 2 
Computação, reuniram-se na sala 230 - Bloco D os professores Célio Vinicius Neves de 3 
Albuquerque,  Dante Corbucci Filho , Eugene Francis Vinod Rebello, José Raphael Bokehi, 4 
Leonardo Cruz da Costa, Maria Cristina Silva Boeres , membros titulares, Débora Christina 5 
Muchaluat Saade , membro suplente, Rafael Pereira de Abreu Rosa , William Kitzinger , 6 
representantes técnico-administrativos e Cássio Fernando Alves dos Santos,  representante 7 
discente, para deliberarem sobre a seguinte pauta: 1) Informes; 2) Apreciação da minuta da Ata 8 
da Reunião Ordinária de 18/09/2013; 3) Apreciação do Termo Aditivo do projeto Simulador de 9 
Passadiço do professor Esteban; 4) Apreciação do pedido do Reitor da UFF de cessão de 10 
espaços nos novos prédios do IC para a STI e a Unitevê; 5) Apreciação de proposta para 11 
alteração da planta interna do prédio de laboratórios do IC; 6) Assuntos Gerais. XXXXXXXXXX 12 
1) Informes . O professor José Henrique iniciou a reunião propondo que a professora Regina 13 
falasse sobre como surgiu o interesse da cessão de um andar das novas instalações do IC, 14 
uma vez que, quando o assunto iniciou ocupava o cargo de diretora do instituto. A professora 15 
Regina falou que a primeira conversa ocorreu informalmente durante um almoço com o reitor, 16 
que sugeriu a inclusão do STI e Unitevê em um dos andares dos novos prédios IC. Na ocasião, 17 
a ex-diretora disse que esperaria num primeiro momento a definição da continuidade das obras, 18 
já que estavam paradas devido a divergências com a empresa contratada. Explicou que no 19 
início era prevista apenas a construção de um prédio com o recurso do REUNI e que com o 20 
auxílio do Reitor foi possível a previsão do segundo prédio. Acrescentou que com a previsão do 21 
segundo prédio surgiu uma pressão externa para compartilhar o espaço do Instituto de 22 
Computação. Algumas hipóteses foram levantadas, como a RNP, o ADDLabs e o STI. A RNP e 23 
o ADDLabs foram contactados após consulta ao colegiado, e como não houve interesse de 24 
ambos, imagina-se que a sugestão dada pelo Reitor para ceder o espaço ao STI se originou por 25 
ser a terceira possibilidade. O professor José Henrique falou que caso seja aprovada a cessão 26 
de um andar no prédio de laboratório, ainda teríamos a opção de transformar uma das salas de 27 
aula do outro prédio em uma sala informatizada. O professor Célio perguntou se há 28 
possibilidade da secretaria do CEDERJ ser no mesmo prédio que a sala de tutoria. A professora 29 
Regina pediu a palavra e explicou que havia alguns motivos que foram levados em 30 
consideração no projeto para que as salas estivessem em prédios distintos. O professor José 31 
Henrique disse que esse assunto poderia ser discutido em outra oportunidade. Passando para o 32 
próximo tópico dos informes, o professor José Henrique falou sobre a evolução das obras nos 33 
novos prédios do IC. Falou que o ritmo está bastante satisfatório e que a colocação do forro 34 
está na fase final, assim como a pintura. Acrescentou que falta apenas a conclusão do térreo e 35 
a colocação dos elevadores que estão sendo recuperados. Falou que o projeto executivo prevê 36 
a colocação de aparelhos de ar-condicionado de janelas, mas até agora não foi vista nenhuma 37 
evolução nesse sentido. O acesso ao prédio está sendo limpo, as cisternas já foram fechadas e 38 
já há ligação com a rede de água. Também foi dito que estão concluindo a ligação com a rede 39 
de esgoto. O professor comentou que os projetos de rede e telefonia são outra preocupação, 40 
pois ainda não há uma decisão definitiva para o assunto. Ainda falou da intenção de que em 41 
fevereiro tudo esteja pronto para alocar as disciplinas do próximo semestre. Outro informe dado 42 
pelo diretor foi sobre a aquisição de licenças do software Matlab. Disse que já está disponível e 43 
que o mesmo não tem o tool box, entretanto pode ser adquirido individualmente pelos 44 
professores. Finalizando os informes, o professor Célio Vinicius comentou sobre a formatura do 45 
CEDERJ que acontecerá no dia 21.10.2013. O professor José Henrique acrescentou que 46 
haverá também a formatura de uma turma de Ciência da Computação no dia 31.10.2013. 2) 47 
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Apreciação da minuta da Ata da Reunião Ordinária de  18/09/2013. O professor José 48 
Henrique iniciou este item de pauta perguntando se alguém gostaria de propor alteração ou 49 
acréscimo à minuta da ata da última reunião, previamente enviada aos membros do colegiado. 50 
O professor José Raphael propôs uma pequena alteração no texto da referida ata e então o 51 
professor José Henrique colocou a minuta em votação, sendo aprovada por unanimidade. 3) 52 
Apreciação do Termo Aditivo do projeto Simulador de  Passadiço do professor Esteban.  53 
O professor José Henrique explicou que houve um pequeno problema com o processo do 54 
referido projeto e que o aprovaria por ad-referendum. Assim que sanado o problema este 55 
processo retornará ao colegiado para aprovação. 4) Apreciação do pedido do Reitor da UFF 56 
de cessão de espaços nos novos prédios do IC para a  STI e a Unitevê.  O professor José 57 
Henrique explicou que após receber o e-mail do Reitor decidiu propor a apreciação do assunto 58 
ao colegiado. Explicou que o e-mail enviado pelo professor Roberto Salles é entendido como 59 
um instrumento formal de solicitação de um andar nas novas instalações do IC. Em seguida, o 60 
professor José Henrique falou sobre as mudanças que seriam feitas caso o colegiado 61 
aprovasse a cessão de um andar à STI e à Unitevê. Mostrou como seriam realocados os 62 
espaços que ocupariam o 2° andar do prédio dos laboratórios. Houve uma ampla discussão 63 
sobre as disposições dos novos espaços. O professor Dante pediu a palavra e comunicou ao 64 
colegiado a preocupação com a ocupação dos espaços nos novos prédios. Fez a leitura do 65 
documento aprovado na reunião de colegiado da coordenação do Curso de Ciência da 66 
Computação (em anexo à ata) ressaltando a necessidade de um espaço de 620m2 e um 67 
mínimo de 310 microcomputadores para os laboratórios. Acrescentou que o horário desejável 68 
para o funcionamento do laboratório é de 08 às 22 horas. O professor Dante ainda falou que o 69 
documento foi assinado por ele e pelo professor Leonardo Cruz, concluiu dizendo que apoia a 70 
cessão do espaço no prédio de laboratórios para o STI e que será possível unir forças e 71 
desenvolver projetos em conjunto. Falou que a planta com as alterações mostrada pelo 72 
professor José Henrique não atenderia ao solicitado no documento lido, por ter apenas 533m2 73 
de laboratórios, sendo necessárias mais duas salas para complementar. O professor José 74 
Henrique explicou que a proposta feita pelo professor Dante é coerente. Entretanto, atender a 75 
esse pedido, dadas as circunstâncias, seria irreal. Afirmou que desconhece outro curso de 76 
computação no país com a estrutura que teremos e que a proposta atual ainda é melhor do que 77 
a proposta do projeto original. O professor Leonardo Cruz falou que a proposta está muito 78 
próxima do que foi pleiteado e que é importante oferecer um espaço informatizado adequado, 79 
uma vez que este é um dos critérios de avaliação do curso. O professor Célio ressaltou, que 80 
como membro de comissão avaliadora, sabe que espaços subutilizados também podem causar 81 
uma percepção negativa aos avaliadores e que ocupar um andar inteiro durante todo o tempo é 82 
muito difícil. Prosseguindo, o professor Leonardo Cruz falou que é importante deixarmos claro 83 
que o espaço que será cedido deve ser usado efetivamente. Continuando a reunião, o professor 84 
José Raphael expôs os problemas que têm ocorrido nos laboratórios da nossa atual estrutura, 85 
com turmas de programação muito grandes, algumas chegando a 65 alunos. Ressaltou o 86 
cuidado para que o mobiliário dos novos laboratórios permita o uso confortável de dois alunos 87 
por máquina, dados os tamanhos das turmas. O professor Célio falou que é preciso mobilizar o 88 
Instituto para participar de projetos que auxiliem na compra de equipamentos para os 89 
laboratórios, pois é provável que a PROGRAD não forneça todo o necessário. Continuandom, o 90 
professor José Henrique propôs a votação da cessão do segundo andar do prédio de 91 
laboratórios para a STI e para a Unitevê – Canal Universitário de Niterói. A proposta foi 92 
aprovada com duas abstenções. 5) Apreciação de proposta para alteração da planta interna 93 
do Prédio de Laboratórios do IC.  O professor José Henrique iniciou este item da pauta 94 
explicando sobre a urgência da votação das alterações da planta do projeto inicial do prédio de 95 
laboratórios, uma vez que, a demora para chegar a uma conclusão poderia prejudicar o ritmo 96 
das obras nos novos prédios. Explicou que proporia a votação conforme modificações 97 
propostas na planta (em anexo à ata) e depois poderia discutir eventuais adequações para 98 
melhor atender às demandas da coordenação. Em seguida, colocou este item em votação, 99 
sendo aprovado com dois votos contrários e uma abstenção. 6) Assuntos Gerais . Iniciando 100 
esse tópico da pauta, o professor José Henrique perguntou se algum dos membros gostaria de 101 
propor algum assunto. O professor José Raphael questionou sobre a escolha das salas de 102 
professores no novo prédio do IC. O professor José Henrique explicou que a professora Regina 103 
já passou a lista que define o ranking de preferência na escolha das salas e que iria atualizá-lo 104 
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com a inclusão dos novos docentes e a retirada daqueles que já se aposentaram e em seguida 105 
daria inicio ao processo. O professor Leonardo Cruz disse que o ideal seria estabelecer um 106 
prazo para que o docente que tem a preferência defina a sala, sendo que se o prazo não for 107 
respeitado, esse passaria para o final da fila. O professor José Henrique disse que está de 108 
acordo com a proposta de estabelecer um prazo para definição das salas. Por não ter mais 109 
nada a tratar, a reunião foi encerrada às dezesseis horas e quinze minutos. 110 
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